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Тайна 
человечества  

и тайна истории
7 февраля в главном корпусе КубГУ состоялась 

встреча с доктором филологических наук, профес-
сором, заслуженным деятелем науки РФ, ректором 
литературного института имени А.М. Горького в 
2006-2014 гг. Борисом Николаевичем Тарасовым.

Студентам и преподавателям, присутствующим 
на встрече, Б.Н. Тарасов дал тему для рассужде-
ния: «В чем состоит тайна человека?».

Ответ можно найти в словах Ф.И Достоевского, 
что царское и рабское начало - тайна человека. 
Не обошли стороной и тему любви. «Что такое 
любовь? Любовь - самая мощная сила, которую 
преодолевает эгоцентризм, любовь преодолева-
ет природное «я», - говорит Борис Николаевич. 
Размышляли над вопросом: «Для чего нужны 
технические достижения и средства труда?» «На-
ука передаёт орудия комфорта, и орудия войны. 
Прикладное значение науки в этих результатах, 
- Тарасов привёл сюда подходящую цитату из-
вестного физика Г.Х. Лихтенберга: «Цивилизация 
становится похожа на корабль, компас которого 
указывает на собственную массу». 

Если говорить о человеке, то человек существо 
переходное. Может двигаться или в сторону бесов, 
или в сторону ангелов. На лекции была затронута 
тема гедонизма. Борис Николаевич считает, что в 
гедонизме есть очень коварные вещи. Коварство 
в том, что гедонизму необходимы все более новые 
удовольствия, обычные удовольствия становятся 
пресными. 

Закончил свое выступление Борис Николаевич 
словами А.С. Пушкина: “Без любви вы ничего не 
видите, но с любовью вы видите многое.» В конце 
лекции студенты и преподаватели смогли задать 
вопросы заслуженному деятелю науки РФ.

Евгения Ткачёва

8 декабря Кубан-
ский государственный 
университет посетил 
уполномоченный посол 
Турецкой республики 
в Российской Феде-
рации Дириоз Хюсей-
ин Лазип вместе с ге-
неральным консулом 
Турецкой республики 
в городе Новороссий-
ске и представителя-
ми турецких деловых 
кругов. 

В университете го-
стей встречали студенты, 
изучающие международ-
ные отношения, зару-
бежное регионоведение, 
экономику и иностранные 
языки. Конференцию с 
приветственным словом 
открыл первый прорек-
тор доктор социологиче-
ских наук Темыр Айтече-
вич Хагуров. 

Дириоз Хюсейин Ла-
зип рассказал присут-
ствующим на встрече 
о своей работе, о вза-
имоотношениях между 
нашими странами: «Моей 
главной заботой является 
продвижение отношений 
и укрепление сотрудни-
чества между Россией и 

Турцией. Мы взаимодей-
ствуем в разных отрас-
лях, являемся важными 
партнерами в вопросах 
сохранения стабильности 
в различных регионах, в 
том числе и в Сирии».

Посол отметил то, 
как часто встречается 
руководство наших го-
сударств. В ближайшее 
время, а именно 14 мар-
та, министр иностранных 
дел Турции посетит Рос-
сию для встречи с мини-
стром Лавровым. 

Строят отношения и 
между собой и эконо-

мические отрасли. Этим 
отношениям посол уде-
лили большое внимания в 
своем докладе: «Раньше 
торговый оборот между 
нашими странами был 38 
млрд долларов. В связи 
с некоторыми проблема-
ми в позапрошлом году 
наш торговый оборот с 
Россией резко снизился, 
но уже в прошлом году 
он повысился на 60 про-
центов. Мы хотим вновь 
вернуть прежний товаро-
оборот, а в дальнейшем 
увеличить его до 100 
млрд долларов. Этого 

хотят и наши президенты 
Путин и Эрдоган». Турция 
закупает нефть и газ 
в нашей стране, также 
Россия строит в респу-
блике атомную электро-
станцию. По словам вы-
ступающего, этот проект 
должен завершиться к 
2023 году. Тем временем 
турецкие строительные 
компании помогают го-
товиться нашей стране 
к чемпионату мира по 
футболу, помогая строить 
спортивные сооружения.

Затронул Дириоз Хю-
сейин Лазип и культур-

ные отношения: «Так же 
нужно отметить культур-
ный и академический 
интерес между странами. 
Мы хотим, чтобы между 
нашими университетами 
было сотрудничество. 
Всем известно, что у 
России очень богатая 
культура. Мы ценим ее. 
2019 год объявлен годом 
культуры России в Турции 
и Турции в России». 

Завершил свое высту-
пление посол словами о 
важности Краснодарско-
го края во взаимоотно-
шениях наших стран: «В 

вашем крае развито хо-
рошо промышленность, 
сельское хозяйство, 
транспорт, туризм. Здесь 
нам легко налаживать ло-
гистические связи».

Дириоз Хюсейин Ла-
зип был рад побывать 
в нашем университете, 
отметив, что будущие от-
ношения между государ-
ствами зависят именно 
от молодых людей, по-
этому был рад ответить 
на все вопросы, которые 
прозвучали. В них сту-
денты затронули раз-
личные темы: экономику, 
предстоящие выборы 
президента в России, 
внешнеполитические от-
ношения стран и пробле-
му терроризма. 

По словам посла, по-
сле переезда генераль-
ного консульства Тур-
ции из Новороссийска в 
Краснодар, такие встречи 
и конференции станут на-
много чаще проходить не 
только с руководителями 
региона, но и с нашим 
университетом. 

Алена Сикаренко.  
Фото автора

Заболоцкий Виктор Иванович 
– заведующий кафедрой физической 
химии;

Рядчиков Игорь Викторович – за-
ведующий лабораторией робототехни-
ки и мехатроники;

Письменская Наталия Дмитриев-
на – профессор кафедры физической 
химии;

Никоненко Виктор Васильевич – 
профессор кафедры физической химии;

Шудренко Алексей Алексеевич 
– доцент кафедры физической химии;

Хагуров Темыр Айтечевич – про-
ректор по учебной работе, качеству 
образования – первый проректор, про-
фессор кафедры социальной работы, 
педагогики и психологии высшего 
образования;

Джимак Степан Сергеевич – до-
цент кафедры радиофизики и нано-
технологий;

Коншина Джамиля Наибовна – 
преподаватель кафедры аналитической 
химии;

Бабешко Владимир Андреевич 
– заведующий кафедрой математиче-
ского моделирования;

Мареев Семен Александрович 
– научный сотрудник кафедры физи-
ческой химии;

Строганова Елена Валерьевна – 
доцент кафедры оптоэлектроники;

Петров Владимир Николаевич 
– заведующий кафедрой социологии;

Соколов Михаил Евгеньевич 
– доцент кафедры радиофизики и на-
нотехнологий;

Шевченко Игорь Викторович 
– декан экономического факультета, 

заведующий кафедрой мировой эко-
номики и менеджмента;

Гассий Виолетта Валерьевна – 
доцент кафедры государственного и 
муниципального управления;

Невакшенова Екатерина Ев-
геньевна – преподаватель кафедры 
физической химии;

Мирошниченко Инна Валерьев-
на – заведующая кафедрой государ-
ственной политики и государственного 
управления;

Голуб Михаил Владимирович 
– доцент кафедры математических и 
компьютерных методов;

Кононенко Наталья Анатольев-
на – профессор кафедры физической 
химии;

Худокормов Александр Алексан-
дрович – доцент кафедры генетики, 
микробиологии и биотехнологии;

Марченко Иван Иванович – про-
фессор кафедры археологии, этноло-
гии, древней и средневековой истории;

Бабешко Ольга Мефодиевна 
– главный научный сотрудник научно-
исследовательского центра предупреж-
дения геоэкологических и техногенных 
катастроф (НИЦ ПГК);

Зарецкая Марина Валерьевна 
– ведущий научный сотрудник научно-
исследовательского центра предупреж-
дения геоэкологических и техногенных 
катастроф (НИЦ ПГК);

Лоза Сергей Алексеевич – доцент 
кафедры физической химии.

Выражаем благодарность всем 
ученым, желаем успехов и дальней-
шей плодотворной работы!

kubsu.ru

Посол Турции с визитом в КубГУ

Ректор встретился  
с учеными-«миллионерами»

В Кубанском госуниверситете 
накануне празднования Дня рос-
сийской науки 6 февраля состо-
ялась традиционная церемония 
чествования лучших ученых вуза, 
которые по итогам 2017 года до-
бились высоких результатов в 
научной деятельности и вместе с 
этим привлекли более 210 мил-
лионов рублей. Каждый из при-
глашенных на встречу с ректором 
за год заработал более одного 
миллиона рублей. Ученые выпол-
няли научно-исследовательские 
работы по государственному 
заданию и хозяйственным дого-
ворам, побеждали в различных 
грантовых конкурсах российских 
фондов. Всего же объем средств, 
привлеченных в рамках научной 
деятельности в университете, 
составил порядка 280 миллионов 
рублей.

– Семь лет назад мы рассматри-
вали этот конкурс как способ сти-
мулирования ученых вуза к более 
активной деятельности, в первую 
очередь на тех, кто отставал от 
лидеров на несколько шагов, – рас-
сказал Михаил Борисович Астапов. 
– В первом конкурсе победителями 
стали 21 человек и с каждым годом 
эта цифра возрастала. Сегодня 
таковых уже 27, что не может не ра-
довать. Я хочу выразить огромную 
благодарность за то, что вы дела-
ете, ведь вы являетесь лидерами 
в науке и вносите весомый вклад 
в ее развитие не только в нашем 
университете, но и в крае, стране.

Дипломами и денежными 
премиями за свою эффективную 
работу были награждены:

Темердашев Зауаль Ахлоович – 
заведующий кафедрой аналитической 
химии;

Глушков Евгений Викторович – 
профессор кафедры вычислительных 
технологий;

Левицкий Борис Ефимович – за-
ведующий кафедрой теории функций;
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24 января в Молодежном центре 
Краснодара прошло открытие военно-
патриотического месячника под деви-
зом: «Обвеяна славой родная Кубань». 
На мероприятии присутствовали глава 
Карасунского округа города Крас-
нодара Николай Алексеевич Хропов, 
депутаты Городской думы Владимир 
Дмитриевич Недилько и Галина Кон-
стантиновна Барабанщикова.

Акция собрала представителей 
школ, колледжей и вузов города. Сту-
денты Кубанского госуниверситета 
также приняли участие в открытии 
месячника. А почетными гостями были 
ветераны, которых встретили цветами 
и аплодисментами.

Открыл концертную программу 
коллектив барабанщиков. Затем глава 
Карасунского округа Краснодара Ни-
колай Хропов обратился к участникам 

с приветственным словом: «Конечно, 
этот военно-патриотический месячник 
особый. Он посвящен 75-летию осво-
бождению Кубани, города Краснодара. 
И вместе с вами, с молодежью, мы 
будем праздновать эту дату».

Обширная программа ждала и 
гостей акции: выступали казачьи кол-
лективы, вокалисты, исполнявшие 
песни военных лет. Все это создавало 
действительно атмосферу единства. 
Также участники могли ознакомились с 
различными моделями оружия и попро-
бовать собрать настоящую винтовку.

После основной программы в моло-
дежном центре, все участники отправи-
лись в Молодежный сквер, где прошел 
масштабный флешмоб.

Кристина Ратунда.  
Фото: Лолита Муселимян

Немногим более 
года после нача-
ла Великой Отече-
ственной войны, 
10 августа 1942 
года, немецкие во-
йска заняли Крас-
нодар. Шесть ме-
сяцев фашистской 
оккупации стали 
самыми страшны-
ми за всю историю 
города. Фашисты 
установили здесь 
«новый порядок». 
М у ч е н и ч е с к о й 
смертью от рук за-
хватчиков погиб-
ли более 13 тысяч 
жителей Красно-
дара – примерно 
каждый пятнадца-
тый. Впервые в на-
шем городе немцы 
применили свои 
машины смерти – 
душегубки.

Ущерб, причиненный 
Краснодару оккупантами, 
превышал два миллиарда 
довоенных рублей. В руи-
нах лежали заводы имени 
Седина и Калинина, не-
фтеперегонный завод, 
мельницы, хлебозаводы, 
электростанция, желез-
нодорожная станция и 
речная пристань. Было 
разрушено и сожжено 
более 800 домов, среди 
них 420 крупных зданий, 
в том числе 127 произ-
водственных, 98 обще-
ственных, 66 культурно-
просветительных и 120 
жилых. Сожжены четыре 
вуза, театры, Дворец пи-
онеров, почти все школы, 
клубы и кинотеатры. 

Но пришел конец фа-
шистскому игу. Наступая, 
4 февраля 1943 года со-
ветские войска вышли 
на ближние подступы к 
столице Кубани – Крас-
нодару. В результате ре-
шительной атаки войска 
под командованием Героя 
Советского Союза ге-

нерал-майора И.П. Рос-
лого и генерал-майора 
А.И. Рыжова 12 февраля 
освободили Краснодар. 
Освобождали город ча-
сти 46-й и 18-й армий. 
Первыми к городу про-
бились 40-я отдельная 

мотострелковая дивизия, 
31-я стрелковая дивизия 
и 10-я стрелковая бри-
гада. Начав наступление 
11 февраля, они освобо-
дили станицу Старокор-
сунскую, затем поселок 
Пашковский и к 19 часам 

ворвались в Краснодар.
Ранним утром 12 фев-

раля 1943 года бойцы 
взвода конной развед-
ки лейтенанта Крапивы 
121-го горно-стрелкового 
полка 9-й горнострелко-
вой дивизии водрузили 
красный флаг на здании 
на углу улиц Красной и 
Ворошилова (ныне Гим-
назической), где до во-
йны размещался крайком 
ВКП(б). 

Тысячи жителей го-
рода вышли на улицы, 
чтобы встретить своих 
освободителей! Извест-
ный советский писатель и 
поэт Константин Симонов 
вспоминал: «Въезжаем 
в Краснодар на рассве-
те… Город изуродован 
бомбежками, старыми и 
новыми обстрелами и по-
жарами… На нескольких 
углах подряд у фонарных 
столбов только что сня-
тые повешенные. Возле 
трупов на снегу дощечки, 
висевшие у них на груди, 
а сейчас сорванные…». 

Последним злодеянием 
фашистов в городе был 
поджог здания гестапо, 
где заживо сгорело до 
трехсот человек.

За время войны Крас-
нодар был разрушен 
очень сильно, и позднее 
вошел в список городов 
нашей страны, подле-
жащих первостепенному 
восстановлению.

Каждый год 12 февра-
ля горожане вспоминают 
героев, освободивших 
их родной город. 1800 
воинов погибли смертью 
храбрых, освобождая 
столицу Кубани.

На фото: мемориаль-
ный комплекс на месте 
массового захоронения 
замученных фашистами 
жителей Краснодара; 13 
февраля 1943 года, ми-
тинг в только что осво-
божденном Краснодаре. 
Говорит генерал-майор 
И.П. Рослый; разрушен-
ное здание МЖК; наши 
войска входят в Крас-
нодар.

В библиотеке им. Некрасова со-
стоялось мероприятие, посвященное 
75-летию освобождения Краснодар-
ского края от немецко-фашистских за-
хватчиков и прошедшее под лозунгом 
«Их голоса должны сливаться в такт». 
На нем выступали заслуженные пи-
сатели Кубани и республики Адыгея, 
композитор, студенты.

Айтеч Хагуров - доктор социоло-
гических наук, профессор, член Со-
юза писателей и Союза журналистов 
России представил на встрече свою 
книгу «Переправа». Он рассказал, как 
в детстве и юношестве они жили ли-
тературой, пересказывали друг другу 
прочитанные книги, расширяли кру-
гозор. «Литература в России должна 
быть в главной роли, надо уделять ей 

больше времени», - заключил Хагуров.
Книга Айтеча Хагурова о том, как 

чувствовал себя человек на войне. О 
книге говорилось многое, но главное, 
что в ней подробно было рассказано о 
военных днях и годах, книга передает 
чувства, испытанные во время войны.

Российский поэт, писатель и лите-
ратор Владимир Афанасьевич Архипов 
высказал мысль о том, что это не просто 
книга, а памятник. «С трепетом отно-
шусь к своим друзьям, которые очень 
талантливо пишут. «Переправа» - это не 
книга, а поэма нашей жизни». 

В заключении встречи Айтеч Аю-
бович сказал: «Надо писать сердцем. 
Все важные вещи надо делать серд-
цем»!

Евгения Ткачёва. Фото автора

Книга о войне Дань памяти

12 февраля 1943 года г. Краснодар был освобожден 
от немецко-фашистских захватчиков
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К сердцам 
слушателей 
12 февраля в 17:00 

состоится поэтической 
вечер «Овеяна славой 
родная Кубань», орга-
низованный филоло-
гическим факультетом 
совместно с Патриот-
центром КубГУ. 

Мероприятие бу-
дет проходить в день 
освобождения города 
Краснодара от немецко-
фашистских захватчи-
ков в рамках месячника 
оборонно-массовой и 
военно-патриотической 
работы. 

Прослушать военные 
стихотворения, прозу, 
творения кубанских, а 
также просто любимых 
поэтов или писателей 
приглашаются все же-
лающие. 

Мария Савенко 

Young & smart 
Да же свободное 

время студенты РГФ 
стараются проводить с 
пользой. Незадолго до 
завершения семестра 
на факультете прошла 
"Умная неделя". С помо-
щью специальной заявки 
ребята могли посетить 
организованные акти-
вистами мероприятия. 
Например, проявить сме-
калку в мире настольных 
игр или поломать голову 
на образовательной вик-
торине "BrainFight", где 
победителей награж-
дали книгами. Помимо 
этого, студенты могли 
посмотреть видеоролики 
социальной рекламы, 
обсудить проблемы со-
временности и завести 
новых друзей в англий-
ском клубе! Главный 
бонус "Умной недели" 
- возможность попракти-
коваться в иностранном 
языке, чтобы шагнуть в 
2018 год не с бременем 
невыполненных зада-
ний, а с багажом новых 
знаний. 

Дарья Стёпкина

Красоту в мир! 
Весь январь и де-

кабрь ФАД радовал сво-
ими выставками, под-
готовленными к разным 
событиям. Так, в глав-
ном корпусе Кубанского 
госуниверситета все 
желающие могли позна-
комиться с неординар-
ными фантазиями сту-
дентов на экспозиции 
"Абстракционизм". В то 
же время в здании ФАД 
ребята любовались ма-
стерством работ своего 
преподавателя Вартана 
Сергеевича Акопьяна 
- участника и лауреата 
профессиональных ху-
дожественных выставок 
мирового уровня. 

Ко дню науки в хол-
ле КубГУ пройдёт те-
матический показ сту-
денческих работ, после 
чего совместно с ХГФ 
организуется конкурс 
фотографии и рисунка, 
приуроченный к при-
ближающемуся Дню за-
щитника Отечества. 

Дарья Стёпкина

30 счастливчиков в период с 
29 января по 1 февраля побывали 
на горнолыжном курорте в Сочи. 
Поездку организовывал Профком 
студентов КубГУ. Ребятам предо-
ставлялись скидки на прокат сна-
ряжения, трансфер из Краснодара 
в Сочи, а затем в горы, а также 
проживание в отеле «Бархатные 
сезоны» с завтраками. За время 
поездки студенты освоили гор-
нолыжные склоны курорта «Горки 
Город», показали класс на самых 
сложных трассах даже бывалым 
лыжникам и сноубордистам. 

Ребята побывали и на курорте 

«Роза хутор». Во время обзорной 
экскурсии на самую высокую точ-
ку курорта (2375 метров) сделали 
замечательные снимки на фоне 
гор. В последний день студенты 
посетили Олимпийский парк, по-
гуляли по набережной и ощутили, 
как прекрасна «зима» в феврале 
в Сочи при температуре воздуха 
+18. 

Контраст сезонов в Сочи по-
полнил копилку новых впечатле-
ний. Организаторы были на одной 
волне с молодежью, поэтому 
вечеринки в автобусе и просмотр 
интересных фильмов не забыть 
никому! Впечатлений было так 
много, что не верится, что их 
можно было получить всего лишь 
за три дня. Насыщенная програм-
ма, интересные люди и красоты 
зимнего Сочи сделали свое дело! 

Ждем очередной тур от про-
фкома, ведь путешествовать вме-
сте с семьёй КубГУ – это здорово! 

Виктория Тищенко.  
Фото: Артем Кухтеев

19 января в Краснодаре 
прошло открытие местного 
штаба Корпуса «За чистые вы-
боры». Главная задача Корпуса 
заключается в обеспечении 
всех избирательных участков 
наблюдателями и знакомстве 
граждан с их правами и свобо-
дами. Основными принципами 
организации являются неза-
висимость, объективность и 
профессионализм. На церемо-
нии открытия Артем Абакумов, 
региональный координатор 
организации, подчеркнул, что 
наблюдатели, отобранные 
корпусом, не будут принад-
лежать ни к одной партии или 
государственному органу. Это 
гарантирует объективную и 
успешную работу на выборах.

В Корпусе планируется 
задействовать более 3000 
жителей Краснодарского края 
чтобы на каждом участке го-
лосования был свой предста-
витель программы «За чистые 
выборы». 

Набор в команду корпуса 
будет проходить до конца фев-
раля. Необходимые критерии 
при отборе в Корпус - активная 
гражданская позиция, хоро-
шие организаторские способ-
ности и достижение 18-летнего 
возраста. 

Стоит отметить, что в день 
выборов будет работать и 
горячая телефонная линия ор-
ганизации. Каждый гражданин 
будет иметь возможность про-
консультироваться в области 
избирательного права или 
заявить о нарушениях.

Кристина Ратунда.  
Фото: Дмитрий Бурдей

ром и математикой. 
Приходилось учить.

Эмоции смешан-
ные. Нервозность с 
радостью, страх с 
ощущением свободы 
(после сдачи какого-
либо экзамена).

А еще у студентов 
существует множе-
ство суеверий. На-
пример, положить пя-
тирублевую монетку 
под пятку, помахать 
зачеткой на улице 
со словами "Халява 
прийди" и т. д. Ниче-
го из этих глупостей 
я не делал, но сдал 
все на "отлично"».

Татьяна Пекше-
ва, факультет жур-
налистики

«Подготовка про-
ходила поначалу тя-
жело, но с каждым 
новым экзаменом 
сдавать предметы 
становилось все лег-
че. В целом резуль-
татами я осталась 
довольна. Думаю, как 
и у всех первокурс-
ников, преобладали 
волнение, усталость, 
недосып. Хотя, ког-
да получала поло-
жительную оценку, 
то испытывала со-
вершенно противо-
положные чувства. 
Лично у меня не слу-
чалось никаких ку-
рьезных ситуаций во 
время сессии. Я ста-
раюсь не попадать в 
неудобные ситуации, 
чтобы лишний раз 

не волноваться и не 
обижаться на пре-
подавателей из-за 
своей невниматель-
ности».

Арина Талаш, 
ФИСМО

«Сессия проходи-
ла спокойно, почти 
все предметы я сда-
ла быстро, поэтому 
особых проблем не 
было. Сдавала один 
экзамен по истории 
России. Так как у нас 
достаточно стро-
гий преподаватель 
истории, то конечно 
же было страшно и 
волнительно, но ока-
залось все намного 
проще. Перед са-
мим экзаменом даже 
не волновалась, так 
как сдавала ЕГЭ по 
этому предмету и 
было проще подго-
товиться. К счастью, 
никаких курьезных 
ситуаций не произо-
шло. Секрет удачной 
сессии: учиться и не 
пропускать пары на 
протяжении всего 
семестра, а не го-
товиться за день до 
экзамена».

Виктория Пав-
левская, факуль-
тет архитектуры и 
дизайна

«Для меня сес-
сия не была каким-то 
страшным испыта-
нием. Конечно, я не-
много волновалась, 
ведь не знала, как 
будут проходить эк-

замены, каким обра-
зом будут оценивать 
наши работы. Боя-
лась, что придётся 
учить много билетов 
(моя сестра закон-
чила экономический 
и юридический фа-
культеты, поэтому 
пугала меня 70-100 
вопросами по каж-
дому экзамену). Но, 
к удивлению, фор-
мат сессии пришёлся 
мне по душе. Было 
очень интересно, по-
тому что с 9 утра до 5 
вечера я находилась 
в приятной, друже-
ской атмосфере со 
своими однокурсни-
ками. Мы болтали, 
выходили на перекус, 
слушали музыку, а 
главное: выполняя 
работы от души кре-
ативили».

Александр Кор-
сун, биологический 
факультет

«Моя первая сес-
сия была настоящим 
испытанием. Прежде 
всего, на терпение и 
выносливость. Шпо-
ры я принципиаль-

но не делал. Первая 
сессия меня многому 
научила. Например, 
я наконец-то понял 
и полюбил историю 
России, моё миро-
воззрение в корне 
изменилось в лучшую 
сторону. А еще после 
сессии появилась 
вера в то, что все это 
действительно мне 
под силу. Что я смог! 
И теперь я полноцен-
ный студент, потому 
что не вылетел на 
первом же препят-
ствии».

Екатерина Фи-
лонцева, факультет 
ФМиКН

«Моя первая сес-
сия прошла действи-
тельно трудно. За 
время экзаменов ку-
рьезные ситуации со 
мной не случались, 
но с одногруппника-
ми были: кто-то за-
был зачётку, кто-то 
опоздал, кого-то уви-
дели со шпаргалкой. 
На первом экзамене 
уже были пересдачи. 
Это было страшно! 
Больше всего я бо-
ялась матананали-
за. Первый и самый 
сложный экзамен. В 
целом, мое сессия 
прошла успешно, чем 
я очень довольна».

Марина Жура-
вель, ФТФ

«Первая сессия 
прошла для меня 
тяжело в мораль-

Хорошее начало –

Екатерина Ени-
на, факультет ро-
мано-германской 
филологии

«Чес тно  гово -
ря, первая сессия 
- это новый прилив 
адреналина, так как 
экзамены в универ-
ситете оказались 
для меня намного 
волнительнее, чем 
ЕГЭ. На первом эк-
замене я настолько 
растерялась, что не 
сразу смогла оты-
скать номер своего 
билета, запиналась, 
но уже время перед 
последним провела в 
душевной компании с 
одногруппниками за 
разговорами о уже 
далёком ЕГЭ и шут-
ками о нашем волне-
нии, которого легко-
стью можно было бы 
избежать.

Секрет удачной 
сдачи сессии в уве-
ренности и совме-
щении подготовки и 

отдыха, чтобы лучше 
усваивалась инфор-
мация».

Павел Петренко, 
юридический фа-
культет.

«Сессия прохо-
дила спокойно, если 
рассматривать в це-
лом. Но бывали мо-
менты, в которые я, 
как и любой студент 
начинал переживать 
(1-2 дня до экзамена). 
Учитывая, что один 
из трех экзаменов я 
сдал быстро, таких 
моментов было не-
много. Но даже эти 
2 экзамена изрядно 
потрепали нервы. 

Готовиться к эк-
заменам я начинал 
заблаговременно, что 
помогло мне нервни-
чать меньше других. 
Тяжелее всего была 
подготовка к экзаме-
ну по информатике, 
потому что мне тя-
жело даётся все, что 
связанно с компьюте-

Корреспонденты «Кубанского 
университета» решили узнать, как 
прошла первая сессия на разных 
факультетах. Первокурсники поде-
лились впечатлениями, эмоциями и 
даже рассказали о курьезных ситу-
ациях, которые произошли с ними.

Чистые выборыВ Сочи от профкома

Пульс 
университета
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Акция «Россия  
в моем сердце!» 

Акция «Россия в моем 
сердце!» прошла 3 фев-
раля в 129 городах стра-
ны. В ней участвовали 
более 520 тысяч россиян. 
Краснодарцы не оста-
лись в стороне и тоже 
вышли в центр города 
для участия в акции. В их 
рядах были студенты фа-
культета компьютерных 
технологий и прикладной 
математики. 

Нашлось два повода 
для проведения акции. 
Первый посвящен 75-ле-
тию завершения Сталин-
градской битвы. Другой 
повод – поддержка рос-
сийских спортсменов-
олимпийцев, которые 
отправились в Пхенчхан 
на Олимпийские игры. 

С концертной сце-
ны заслуженные спор-
тсмены обращались к 
участникам акции с при-
ветствием. 

А дальше началась 
развлекательная часть: 
танцевальные и вокаль-
ные коллективы порадо-
вали пришедших своими 
выступлениями. 

«Такие мероприятия 
очень важны для спло-
чения общества», – го-
ворит студентка 3 курса 
ФКТиПМ Олеся Сав-
ченко. – Сегодня рос-
сийским спортсменам-
олимпийцам особенно 
нужна наша поддержка, 
эти митинги позволяют 
показать ее. 

Юлия Серебрякова

Активный ФППК
Студенты даже на 

каникулах не теряют 
активности. Ребята 3 
февраля участвовали 
в акции по поддержке 
российских спортсме-
нов. Так же студенты 
ФППК в конце января 
участвовали в откры-
тии краевого месячника 
оборонно-массовой и 
военно-патриотической 
работы. Торжественная 
церемония состоялась 
в парке имени 30-летия 
Победы у Выставочного 
зала Боевой славы.

Евгения Ткачёва

Молодежь  
в науку

26 января в Мини-
стерстве образования 
Краснодарского края 
прошло заседание мо-
лодежного научно-тех-
нического совета. В на-
чале года состав МНТС 
сформировался учреди-
телем из числа канди-
датур, представленных 
научными организация-
ми и образовательными 
учреждениями. От КубГУ 
участие в совещании 
приняла студентка фа-
культета журналистики 
Анна Дерябкина. На за-
седании были обгово-
рены дальнейшие пути 
развития молодежного 
научного потенциала, и 
выдвинуты на обозре-
ние планы по подготовке 
к празднованию Дня 
российской науки.

Кубанский университет. N01, 2018

Пульс 
университета

Магистранты Кубанского госуниверситета 
приняли участие в очном этапе стипендиаль-
ного конкурса Благотворительного фонда 
Владимира Потанина. Счастливчики 29 ян-
варя в Москве соревновались с командами 
со всей России.

Особенность этого конкурса в том, что 
оценка участников происходит в процессе 
игры. В течение дня магистранты придумы-
вают и презентуют проекты, обсуждают и 
разрабатывают образовательные программы 
мира будущего, предлагают и реализуют свое 
видение города 2050 года. По свидетельству 
участников прошлых отборов, в этот раз 
было проще из-за меньшего числа заданий 
и конкурсантов.

– Испытания были и не легкие, и не 
сложные. В основном, требовались знания 
о жизни вообще. В каждой новой команде 
мы с ребятами преодолевали конкурсные 
испытания вместе, – поделилась впечатле-
ниями магистрантка 1 курса факультета РГФ 
Юлиана Каде. – Задания конкурса были не то, 
чтобы неожиданными, я знала, что придется 
работать в команде, уметь договариваться 
с людьми, разбирать вопросы глобального 
характера и предлагать способы их решения. 

Больше всего мне понравилась атмосфера 
мероприятия. Все в разноцветных майках 
с номерами и именами, играет музыка и на 
свет рождаются новые идеи и новые способы 
воплощения этих идей в жизнь. Мне также 
нравится, что в конкурсе принимают участие 
студенты-магистранты со всей России, и ты 
понимаешь, насколько это уникальный опыт 
встретиться с людьми из разных универ-
ситетов, с разным жизненным опытом. Это 
действительно непередаваемые ощущения. 
Спасибо организаторам за возможность 
участия во втором туре!

Всего в стипендиальном конкурсе при-
няли участие магистранты из 74 российских 
университетов, из которых были приняты 
3852 заявки. Во второй тур по результатам 
заочной экспертизы прошли 1945 человек. 
Из КубГУ отбор прошли 24 студента. Победи-
телями станут только 500 человек. Их имена 
будут известны в середине марта.

Магистранты сошлись во мнении, что 
участие в нем – это уже победа. А те, кто 
проявил выдающиеся лидерские и органи-
заторские качества, показал себя творчески 
и аналитически подошел к выполнению по-
ставленных задач, могут получить стипендию 

в размере 20 тысяч рублей ежемесячно до 
конца обучения.

«Потанинка» отличается от прочих испы-
таний непринужденной веселой атмосферой. 
Поэтому для многих очный этап стал еще 
и возможностью развлечься. Немало тому 
способствовал вклад Фонда: все финансо-
вые издержки на самолет, отель, питание и 
карманные траты он взял на себя.

Сергей Панченков

ном плане, так как 
я староста группы и 
очень переживала 
не только за себя, но 
и за своих ребят. Я 
сдала все экзамены 
на отлично. Ребята 
из моей группы тоже 
справились неплохо. 
Надеюсь, что нам 
удастся держать эту 
планку. Если гово-
рить о неловких ситу-
ациях во время сдачи 
сессии, то таких не 
было. Мы первокурс-
ники очень пережи-
вали и радовались, 
когда наконец полу-
чали свои оценки. 
Так что мы пытались 
быть собранными и 
сделать все макси-
мально хорошо».

Виктория Дронь, 
филологический 
факультет

«Первая сессия 
была довольно вол-
нительной, мне при-
шлось столкнуться с 
некоторыми затруд-
нениями. Например, 
когда я открыла во-

просы по литерату-
ре, я поняла, что все 
забыла и начала па-
никовать, но потом 
собралась с силами 
и успешно подгото-
вилась. Это пустяки, 
по сравнению с тем, 
как я чуть не проспа-
ла экзамен. Вечером, 
накануне экзамена, я 
решила не напрягать 
мозг, а отдохнуть, 
повторила все вопро-
сы днём, а вечером 
решила посмотреть 
фильм, в итоге, ус-
нула, а будильник не 
поставила. Открываю 
глаза, за окном уже 
светло, значит, утро. 
Беру телефон, смо-
трю на время... Через 
20 минут экзамен! А 
ехать до университе-
та 30 минут! Настоль-
ко быстро я еще ни-
когда не добиралась 
до университета, ка-
залось, что трамваи 
шли быстрее, чем 
обычно, светофор на 
моём пути все время 
горел зелёным. На-
верное, это были не 
просто случайные 
совпадения, а знаки 
того, что экзамен я 
сдам успешно. Так и 
получилось».

Ольга Капусти-
на, факультет хи-
мии и ВТ

«Первая сессия, 
наверное, самая за-
поминающаяся и са-
мая волнительная. 
У меня было три 

экзамена. Один из 
них для меня длился 
всего 1,5 минуты, и 
это лучшее, что мо-
жет быть, а послед-
ний третий экзамен 
- Химия, был безумно 
эмоциональным. Ког-
да вышла из аудито-
рии, в один момент 
смешались ощуще-
ние свободы, эйфо-
рии, счастья. Тут уже 
и слезы накатили, и 
зачетка в руках за-
тряслась. Не скажу, 
что мне понравилось 
"играть" в сессию, но 
эти искренние, горя-
чие эмоции вдохнов-
ляют учить, учиться и 
работать над собой. 
Игра стоит свеч».

Кристина Воло-
сина, экономиче-
ский факультет

«Удача была со 
мной! Всё сдала с 
первого раза. Все 
проходило хорошо, 
мы были собраны, 
поэтому избежали 
неловких ситуаций, 
все держали под 
контролем. Я очень 
нервничала, поэтому 
мне даже снились 
сны, как мне снижают 
оценку или я иду на 
пересдачу.

Еще я верю в раз-
личные приметы. Я 
клала учебник под 
подушку, монетку 
под пятку. Честно, я 
думаю это мне тоже 
очень помогло».

Адель Козме-
нюк, ФППК

«Самое главное 
- в течение всего се-
местра надо зани-
маться и тогда сес-
сия пройдёт легко. 
Так как сессию сдала 
на «отлично», вос-
приняла я её хорошо. 
Страх я испытывала 
перед каждым экза-
меном, потому что 
присутствует риск, 
что можно не сдать 
экзамен или плохо 
его сдать. Сейчас, 
когда уже всё поза-
ди, чувствую облег-
чение. Для меня пер-
вая сессия была, как 
и ЕГЭ очень сложной, 
только на подготовку 
предоставлено было 
меньше времени. За-
бавно было смотреть 
на моих одногруп-
пниц, у которых от 
волнения заплетался 
язык. Мы действи-
тельно переживали, 
но справились с этим 
испытанием».

Даниил Филип-
пов, ФУП

«Первую сессию 
я сдал на отлично. 
Переживал боль-
ше, чем было нуж-
но. Самым сложным 
было возвращение 
к учебе после ново-
годних праздников и 
родительского дома. 
Душа ещё в оливье, 
а ты уже на консуль-
тации. Из казусов? 
Ничьего имени от-
чества не забыл, хотя 
знаю и такие случаи, 
однако на последний 
экзамен я пришел 
без ручки и листка и 
на 1,5 часа раньше. 
Старший курс опера-
тивно поддерживал, 
преподаватели про-
фессионально успо-
каивали - только учи 
и сдавай. Насчёт сле-
дующей сессии не 
переживаю, процесс 
теперь уже знаком и 
понятен, главное - не 
лениться».

Валерия Фило-
ненко,  х удоже -
ственно-графиче-
ский факультет

«Сложно сказать, 
какие эмоции я ис-
пытывала. Я была 
слишком увлечена и 
поглощена всем про-
цессом. Весь первый 
семестр проходил 
очень насыщенно 
и интересно и я от 
этого получала лишь 
удовольствие. Самое 
главное, что все мои 
труды не прошли да-

ром, ведь за эти 4 
месяца я смогла го-
раздо лучше понять 
рисунок и живопись, 
почувствовать мате-
риал, в общем все 
то, за чем я и при-
шла в университет. 
Не скрою, что мне 
приходилось тра-
тить на это много 
сил, от чего я часто 
недосыпала и была 
уставшей, но даже в 
такие моменты я не 
жалела о том, чем 
занимаюсь».

Милена Мясни-
кова, ФКТ и ПМ

«Первая сессия 
прош ла  хорошо. 
Очень волновалась, 
особенно перед пер-
вым экзаменом, но, 
как оказалось, бо-
яться нечего, нужно 
своевременно начи-
нать подготовку, а не 
за день. Я серьезно 
подошла к сессии, 
поэтому проблем не 
возникло. Конечно, я 
потратила много сил 
и времени».

М а т е р и а л ы 
подготовили: Да-
рья Степкина, Ана-
стасия Кравченко, 
Татьяна Рябинина, 
Диана Шакирова, 
Мария Савенко, 
Анна Дерябкина, 
Евгения Ткачева, 
Елизавета Богаче-
ва, Анна Тюрина, 
Юлия Серебрякова, 
Шаганэ Даниелян, 
Кристина Ратунда.

Едем на «Потанинку»!

половина сражения!



Мнение6

Креативность  
в КубГУ

Институт географии, 
геологии, туризма и сер-
виса Кубанского госу-
ниверситета проводит 
фотоконкурс «Наука в 
моей жизни». Каждый 
желающий может пред-
ставить свои работы 
в одной или сразу не-
скольких из шести но-
минаций.

Конкурсные фото-
графии должны отра-
жать жизнь универси-
тета, показывать науку 
с интересной и необыч-
ной стороны, способ-
ствовать повышению 
образовательной мо-
тивации обучающихся. 
Документальные кадры, 
арт-фотографии, пор-
треты и многое дру-
гое – участники могут 
предоставлять работы в 
различных жанрах.

Заявку на участие, а 
также всю дополнитель-
ную информацию можно 
найти на сайте КубГУ 
и в социальных сетях 
ИГГТС. Прием работ за-
канчивается 15 февраля. 
Победителей ждут цен-
ные призы от ИГГТС.

Ирина Степанова

Химики о планах
Как только закончи-

лась зимняя сессия на 
факультете Химии и ВТ, 
студенты принялись за 
творческую работу. Но-
вый год ребята начали 
с фотовыставки «По ту 
сторону лаборатории», 
которая пройдет в рам-
ках конкурса молодеж-
ных научно-творческих 
проектов. О дальнейших 
планах химики решили 
смолчать, но они точно 
знают, что грядущий 
семестр принесет им 
множество идей, кото-
рые будут реализованы. 

Анна Дерябкина

Историческое 
состязание 

Со 2 по 4 февра-
ля на ФИСМО прошла 
олимпиада по истории. 
Она проводилась в трёх 
этапах: первый - ре-
шение заданий из ЕГЭ 
части А и Б, второй - за-
дания части С и третий 
- разбор заданий. На 
олимпиаду съехались 
ребята со всего Крас-
нодарского края. Всего 
в ней участвовали пять-
десят четыре человека. 
Большую поддержку и 
помощь в проведении 
олимпиады оказывали 
волонтёры факультета, 
которые сопровождали 
ребят по аудитории, а 
также следили за по-
рядком. Хорошие знания 
и безграничная любовь к 
истории помогли участ-
никам добиться хоро-
ших результатов. Итогом 
этого состязания станет 
поездка призёров реги-
онального этапа в Сочи 
теперь уже на Всерос-
сийский этап. 

Алина Ишутина

Кубанский университет. N01, 2018

своим университетом и ребя-
тами боролся с последствиями 
наводнения. Для себя я тогда 
уяснил главное: люди всегда 
должны помогать друг другу, от 
этого наша страна становится 
сильнее, а у людей появляется 
чувство единения.

Виктория Дудина, 
студентка РГФ

С детства родители при-
учали меня к тому, что нужно 
помогать людям. Однажды я 
узнала, что очень близкий мне 
родственник болен онколо-
гией, и с этого момента моя 
жизнь сильно изменилась. 
Поступив в КубГУ, я узнала о 
волонтерской группе, которая 
работает с онкобольными дет-
ками. И я решила стать членом 
этой команды. Первая наша 
поездка была приурочена ко 
Дню Матери. Организатором 
второй была уже я сама: долго 
продумывала сценарий ак-
ции, готовила материалы для 
мастер-класса. Несмотря на 

трудности, всё получилось!
Видеть радостные лица 

детей было лучшей наградой. 
Я ходила по палатам и раз-
давала подарки, улыбалась, 
а в душе всё разрывалось от 
боли при виде этих детишек и 
уже взрослых девчонок, почти 
моих сверстниц, которые вме-
сто борьбы за знания, там, как 
герои, борются за жизнь. Я 
рада, что помогала им в этом.

Приятно осознавать, что 
среди нас есть люди, кото-
рые готовы помочь другим, 
защитить их от беды! Порой 
достаточно оказать необходи-
мую помощь ближнему или не 
остаться равнодушным к чужой 
беде. Герои нашей статьи на 
своем примере показали, что 
они не боятся идти на риск 
ради других, и для них важна 
жизнь каждого!

Материал подготовили: 
Анна Дерябкина, Андрей 

Решетов, Светлана Пищало, 
Дарья Степкина, Виктория 

Тищенко, Татьяна Рябинина

Герои среди нас?!

Студенты Кубанского 
госуниверситета и пе-
дагогический коллектив 
МБОУ СОШ №89 стали 
создателями матема-
тической онлайн-олим-
пиады для школьников 
«Созвездие талантов». 
Подробнее о проекте 
рассказал Андрей Колча-
нов, магистрант факуль-
тета математики и ком-
пьютерных наук, а также 
куратор олимпиады по 
линии студенчества.

Как возникла идея 
создания данной олим-
пиады?

- Мы проводили Фе-
стиваль юных матема-
тиков Кубанского госу-
ниверситета, в котором 
активное участие прини-
мали и студенты факуль-
тета, которые составляли 
задачи к фестивалю. Ру-
ководил работой доцент 
кафедры функциональ-
ного анализа и алге-
бры Георгий Николаевич 
Титов. После проведе-
ния фестиваля и воз-
никла идея о создании 
интернет-олимпиады для 
школьников. 

Кто является соз-
дателем и лидером 
вашей команды?

- Создателем являет-
ся коллектив студентов. 
По линии студенчества 
всеми организационны-
ми процессами руковожу 
я, курирование со сторо-
ны школы осуществляет 
директор школы №89 
Светлана Дмитриевна 
Овечкина, а стороны фа-
культета методическую 
поддержку обеспечивает 
Георгий Николаевич Ти-
тов и декан факультета 
Сергей Павлович Гру-
шевский.

Олимпиада прово-
дится уже второй год, 
какие изменения про-
изошли за это время?

- Главная отличитель-
ная особенность про-
шлого года заключается 
в том, что участвова-
ли только школы города 
Краснодара, их насчиты-
валось 27, а участников 
было 273. В этом году 
география расширяется, 
интерес возрастает: к 
нам присоединились 20 
регионов России, до-
бавились участники из 
Донецкой области. Так-
же стоит отметить, что 
участником стала школа 
при посольстве России в 
Индии из Нью-Дели. 

Какие задания пре-
обладают в «Созвез-
дии талантов»?

- Задания с разверну-
тым ответом, они требуют 
подробного решения, 
потому что оцениваются 
определенным количе-
ством баллов. И как тако-
вой, тестовой формы нет, 
все задания требуют глу-
бокого описания. Самое 
главное в олимпиаде, что 
студенты составляют за-
дания и проверят работы. 
Именно они являются ме-
тодической комиссией. 

Награждаются ли 
участники?

По опыту прошлого 
года, победителям вру-
чались дипломы, каж-
дый участник олимпиады 
получил электронный 
сертификат. В этом году 
планируется награжде-
ние школьников на педа-
гогической конференции. 
Мы пригласим ребят и 
поощрим их дипломами 
и медалями.

Как вы думаете, по-
чему ваш проект стал 
интересен и за преде-
лами края?

- Он привлекает ин-
терес учащихся, пото-
му что, во-первых, он 

бесплатный – проект 
не носит коммерческий 
характер. Во-вторых, 
это интересные зада-
чи, которые являются 
авторскими. В отличие 
от многих олимпиад, от-
ветов нельзя было найти 
в Интернете. Задачи яв-
ляются на сто процентов 
оригинальными. Также 
у нас разработан тре-
нажер, 60% учащихся 
решают задачи прямо со 
своего смартфона и от-
правляют нам решения. 
Я считаю, что это очень 
удобно и положительно 
сказывается на развитии 
проекта.

Дальнейшее разви-
тие олимпиады. Каким 
вы его видите?

- Расширение гео-
графии проекта, привле-
чение участников, воз-
можно, из других стран. 
Но самое главное – это 
проведение олимпиады 
в несколько этапов. К 
примеру, первый этап 
провести дистанционно, 
когда ребята участвуют 
не отрываясь от места 
обучения, второй, фи-
нальный этап провести в 
стенах Кубанского госу-
ниверситета. 

Кристина Ратунда

В преддверии праздника защитника Отечества 
наши корреспонденты, опрашивая студентов, приш-
ли к выводу, что каждый из нас на своем месте тоже 
может стать защитником. Кто-то с оружием в руках, 
а кто-то своими делами и поступками спасая людей. 
Студенты с разных факультетов поделились своими 
историями.

Алексей Балашов, 
студент факультета 

журналистики
Мне сложно называть себя 

героем. Просто решил, что дол-
жен отправиться на помощь в 
Новороссию. У меня мама с Ма-
кеевки и родственники в Горловке. 
Сначала страшно было: чувство, 
как в детстве, когда салюты на-
чинают громыхать перед Новым 
годом. Волнительно, аж до дрожи. 
Пули летали круглые сутки – бес-
покоящий огонь называется. Еще 
вяло лупят с минометов, с легкой 
артиллерии. Но потом как-то при-
выкаешь. Конечно, приходилось 
видеть потери, как без этого. Я 
был санитаром в своей группе, 
поэтому, когда кто-то из наших 
получал, в основном, легкие ра-

нения, то я оказывал первую ме-
дицинскую помощь, эвакуировал 
из-под огня, а уже дальше они 
попадали в руки к медикам. Мне 
даже вручили крест, но это скорее 
память о тех событиях. Несмотря 
на все это, на передовой находи-
лось место и обычным жизненным 
ситуациям. В промежутках между 
боями в окопах мы с товарищами, 
как и на гражданке, пели песни 
под гитару, играли, читали книги.

Давно убедился, что с войны 
не возвращаются невредимыми. 
Каждый оставляет часть себя 
там: кто-то часть разума, самосо-
знания. Мне однажды сказали: «К 
войне проще привыкнуть, чем от 
нее отвыкнуть.» Вот и у меня тоже 
так сложилось.

Владислав Сопрунов, 
выпускник ФМиКН

Это произошло по окончании 
2 курса. Я узнал, что в городе 
Крымске случилось наводнение. 
Для себя тут же решил, что стану 
добровольцем и поеду помогать 
пострадавшим. Несмотря на пе-
реживания родителей, на второй 
день катастрофы мы отправились 
на место трагедии. По прибытии 
наш отряд убедился в том, на-
сколько сильно пострадал город, 
как после войны! В первую неделю 
мы помогали привести в порядок 
школу, потом нас отправили в 
частный сектор, где мы очищали 
дома жителей Крымска от куч 
мусора и грязи. 

Я горжусь тем, что вместе со 

Созвездие талантов

Пульс 
университета
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День студента

Олимпиада  
по журналистике

В стенах факультета 
журналистики прошла 
ежегодная олимпиада, 
которая помогает школь-
никам раскрыться, про-
демонстрировать свои 
умения в создании газет, 
радийных и видеороли-
ков, а также написании 
журналистских текстов.

В первый день не-
легким, но интересным 
стало представление 
газет, которые ребята го-
товили не один день. По 
итогу первого дня можно 
было сказать одно: наш 
край полон талантливых 
школьников, которые 
развиваются вместе с 
медийным простран-
ством.

24 января прошел 
второй этап олимпиады. 
Участников ждало твор-
ческое испытание - сочи-
нение. А 25 января жюри 
назвало победителей 
олимпиады по журнали-
стике, в которой приняли 
участие 88 ребят из 41 
муниципального образо-
вания края.

Яна Чеснокова

Победа юристов
2 февраля состоялся 

1 тур весеннего сезона 
Международного интел-
лектуально ринга - одной 
из площадок реализации 
проекта «Формирование 
гражданского общества 
путем создания соци-
ально-прогрессивного 
стиля жизни в молодеж-
ной среде Краснодар-
ского края» депутата 
Государственной Думы 
РФ Дмитрия Юрьевича 
Пирога. Юридический 
факультет представляли 
две сильные команды 
– «Правоохранители», 
победители блока «Ро-
дина» и команда «Закон 
и порядок» - победители 
блока «Институт семьи». 
Поздравляем ребят с 
прохождением в полуфи-
нал и желаем им удачи!

Алина Царицына

Студия завоевала 
гран-при

С 5 по 8 января ан-
самбль студии эстрадно-
джазового вокала МКДЦ 
КубГУ “Vocal family” был в 
Кисловодске на Между-
народном фестивале-
конкурсе сценического 
искусства «Эдельвейс». 
За награды боролось 
более 800 исполнителей 
в возрасте от 5 до 50 лет. 
Ансамбль студии КубГУ 
сумел одержать победу 
в номинации «Джазовый 
вокал» и взял гран-при 
фестиваля!

На финальном рож-
дественском гала-кон-
церте состоялась тор-
жественная церемония 
награждения лауреатов. 
Ребята получили пригла-
шение на финал конкур-
са вокально-инструмен-
тального искусства на 
премию «Орфей», кото-
рый состоится в Москве 
2-3 декабря 2018 года.

kubsu.ru
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университета
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Татьяна Владимировна 
Шемелева, доцент, 

преподаватель 
филологического 

факультета.
Отмечали вместе с одногруп-

пниками весело, дружно, потому 
что этот праздник обычно совпа-
дал с окончанием зимней сессии. 

Жаль, что некоторые сту-
денты не могут в полной мере 
насладиться этим праздником. 
Хочу дать совет для них всех: 
можно "обмануть" календарь, 25 
число - последний день сдачи 
экзаменов, а потом веселитесь! 

Очень надеюсь, что «покро-
вительница». Я своих студентов 
люблю, помогаю им во всем, 
внимательно отношусь к каж-
дому, хочу, чтобы они достигли 
больших успехов. 

Татьяна Кузьминична 
Облап, преподаватель 
кафедры социологии.

Мы собирались своей груп-
пой, шли в кафешку. Если честно, 
не помню, чтобы мы устраивали 
что-то грандиозное.

Отмечать надо весело и за-

дорно! Сессия и студенческая 
жизнь - это вещи, которые нужно 
уметь совмещать. Всегда можно 
найти время и место для веселья. 
Ведь это законный праздник всех 
студентов. Особенно если в груп-
пе есть Татьяна, то почему бы 
её не поздравить. Так что нужно 
отмечать, собираться вместе, 
устраивать гулянья!

Да, я покровительница (сме-

ётся)! У нас на кафедре есть 
все три уровня образования 
- бакалавриат, магистратура и 
аспирантура. Поэтому есть очень 
много ребят, которые сюда при-
ходят и для которых это место 
становится надолго родным до-
мом. И поскольку я здесь, то, в 
какой-то степени я являюсь их 
покровителям.

Татьяна Сергеевна 
Малахова, доцент 
кафедры мировой 

экономики и 
менеджмента. 

Для меня день студента – это, 
в первую очередь, окончание 
сессии, которую я скрупулёзно 

всегда сдавала на отлично. Для 
меня и моей семьи день Татьяны 
- это праздник, который мы от-
мечаем в кругу близких людей. 
Меня всегда поздравляют друзья 
и коллеги. 

Я, например, всегда стара-
лась успеть все сдать вовремя, 
чтобы не было лишних хвостов. 
И сейчас я всегда призываю сту-
дентов к тому, что нужно активно 
учиться в течение семестра, 
чтобы было меньше вопросов со 
стороны преподавателей. Помню 
своих одногруппников, которые 

пересдавали экзамены на кани-
кулах - это было очень грустно. 

Покровительница ли я? Это 
нужно у моих студентов спра-
шивать (смеётся)! Для меня 
каждый из ребят индивидуален, 
к каждому нужен особый подход. 
Я стараюсь меньше внимания 
обращать на подготовленные 
рефераты, а больше на их во-
просы, рассуждения и мнения. 
Я провожу круглые столы, на ко-
торых каждый студент может вы-
сказаться. Есть ребята скромные, 
но с очень глубокими знаниями, 
такой формат занятий помогает 

им раскрыться. И многие потом 
благодарят - за приобретённые 
уверенность в себе и умение 
говорить.

Татьяна Григорьевна 
Цюпко, преподаватель 

кафедры 
аналитической химии.

Отмечали всегда очень ве-
село и активно. Я встречалась 
со своими друзьями и большим 
коллективом, нашей группой, мы 
отмечали это праздник. 

Я думаю, что, не смотря на 
сессию этот праздник нужно от-
мечать обязательно. Студентам 

надо уметь совмещать учёбу и 
развлечения. Хорошо отдохнёшь 
- хорошо сдашь экзамены! 

В этот день хочется пожелать 
всем студентам в первую оче-
редь крепкого здоровья, конечно 
же радостных дней, побольше 
везения и удачи! 

Полина Коваленко,  
Анна Тюрина.  

Фото: Инна Коваленко

День российского студенчества в Кубанском госуниверситете 
прошел весело, шумно и по-семейному тепло. В центральном 
холле вуза профком студентов организовал увлекательные 
интерактивы. Все, кто в этот день праздновал в том числе и за-
вершение сессии, участвовали в конкурсах и выигрывали призы.

Начался праздник с поздравления проректора по воспита-
тельной работе и социальным вопросам Николая Васильевича 
Редькина. Председатель профкома студентов Владимир Викто-
рович Живодробов отметил, что студенческие годы – это заме-
чательное время, которое дарит множество открытий, веселья 
и позволяет найти новых друзей.

Завершился праздник общей фотографией, теплыми улыбками 
и долгими обсуждениями прошедших экзаменов и будущих планов.

Kubsu.ru

День российского студенчества 
или Татьянин день – важная дата 
для студентов КубГУ. Каждый год 
25 января молодые люди весе-
ло отмечают этот праздник. Но 
нельзя забывать, что для препо-

давателей это тоже особенный 
день, ведь и они были студента-
ми. Наши корреспонденты задали 
вопросы педагогам, да к тому же 
еще и Татьянам! Нас интересо-
вало, как они отмечали Татьянин 

день в студенческие годы, как 
они относятся к тому, что у мно-
гих студентов этот праздник со-
впадает с сессией и считают ли 
они себя «покровительницами» 
студентов?

Праздник отметили интересно и весело

В своем поздравлении 
ректор КубГУ Михаил 
Борисович Астапов в 
частности отметил:

"Я окончил Кубанский госу-
дарственный университет более 
тридцати лет назад. Тогда сложно 
было представить, что время бес-
сонных из-за подготовки к экза-
менам ночей, нехватки 24 часов 

в сутках для совмещения учебы 
и работы в профкоме студен-
тов, проживания в студенческом 
общежитии и многое другое, что 
сейчас не совсем укладывается 
в голове, станет столь ярким 
периодом в моей жизни. Глядя 
сквозь призму лет и множества 
совершенно разных событий, 
осознанно признаю этот факт.

Сегодня я по-доброму зави-

дую вам - студенты КубГУ. У вас 
есть то, чего не было у меня и 
моих сверстников в студенческие 
годы. В вузе созданы условия не 
только для успешного обучения 
и занятия наукой, но и для раз-
вития творческих и спортивных 
способностей.

Советую использовать каж-
дую возможность, любой шанс и 
стремиться только вперед. Сту-

денты могут все. Вы – неиссяка-
емый источник энергии, и, если 
сможете направить ее в нужное 
русло, непременно добьетесь 
больших успехов. Хочу пожелать 
вам найти свой путь в жизни и 
пусть удача сопровождает вас в 
любых начинаниях.

С Татьяниным днем – с днем 
студента!"

kubsu.ru

Ректор поздравил студентов с их днем
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Наука - дело молодых!
День науки в Рос-

сии празднуется 8 
февраля, но в на-
шем университете 
его отмечают почти 
2 недели. 9 февраля 
была организована 
выставка молодеж-
ных научно-творче-
ских проектов сту-
дентов КубГУ. Любой 
факультет в этот день 
мог похвастаться не 
только своими дости-
жениями в области 
науки, но и удивить 
всех присутствующих 
интерактивами, вик-
торинами и многим 
другим. 

Студенты захвати-
ли фойе главного вхо-
да университета, чтобы 
каждый входящий в вуз 
смог узнать что-то но-
вое. Первым встречал 
всех физико-технический 
факультет. Любой, кто 
подходил познакомиться 
с их достижениями, мог 
измерить скорость своей 
реакции, узнать порог 
слышимости и измерить 
свою температуру тела, 
а также сравнить, одина-
ковая ли она на каждом 
участке тела. Очередь 
желающих проверить свои 
способности у ФТФ могла 
сравниться с очередью 
возле стенда юридиче-
ского факультета. Здесь 
выстроились все те, кто 
не побоялся проверить 
себя на детекторе лжи. 
Пока одни отвечали на 
вопросы, другие задавали 
их студентам юрфака, что-
бы лучше узнать про то, 

что же именно находится 
в следственном чемодане 
и для чего его используют. 
Всем любопытным разре-
шили не только оставить 
свои отпечатки пальцев, 
рассматривая экспона-
ты, но и снять их по всем 
канонам детективного 
жанра. 

Некоторые факультеты 
решили не просто рас-
сказать о себе и своих 
успехах, но и проверить 
знания у своих зрителей. 
«Мы, экономисты, рас-
сказываем сегодня о мире 
цифр и как мы его исполь-
зуем. А потом будет эко-
номическая викторина» 
- поделилась студентка 
2 курса Виктория Нико-
ненко. Так же экономисты 
подготовили стенд, на ко-
тором представили свой 
факультет и рассказали 
о ребятах, которые уже 
много достигли. За 2017 
год студенты получили 
28 медалей в междуна-
родных олимпиадах, 46 
стипендий крупнейших 
фондов, среди них 300 
участников международ-
ной научно-практической 
конференции «Галакти-
ка науки», 13 победите-
лей городского конкур-
са творческих работ, 15 
лучших проектов в сфере 
предпринимательства, 
торговли, формирования 
бюджета.

Проводили свое те-
стирование и студенты 
ФИСМО: проверяли своих 
гостей на знание исто-
рии нашего государства. 
Но если даты важных 
исторических событий и 
имена правителей смогли 

завлечь не всех, то фото-
выставка «Архитектура 
Праги и Санкт-Петербурга: 
историческое прошлое» 
заинтересовала многих. 
Здесь свои работы пред-
ставили студенты Анаста-
сия Гибало и Шамс Абдул-
лаева. Кого очень сильно 
привлекает архитектура, 
могли посетить открытую 
лекцию «История культу-
ры: архитектура и какой 
она бывает».

Тех, к то любит по-
говорить не только на 
родном языке, но и на 
иностранном, ждали сту-
дентки РГФ. Они под-
готовили 4 опросника на 
английском, французском, 
немецком и греческом, 
пройдя которые можно 
определить свой уровень 
владения языками. После 
тестирования, девушки 
давали советы, напри-
мер, как улучшить свои 
знания в этих областях, 
на что обратить внима-
ние при изучении языка, 
а также рассказывали о 
достижениях факультета. 
«Наша кафедра немецкой 
филологии выиграла грант 
Монне. Я работаю в про-
екте, который занимается 
разработкой прикладных 
учебных материалов для 
школьников. Мы изучаем 
материалы зарубежных 
издательств, сайтов, га-
зет, обрабатываем их и 
адаптируем для учебни-
ков» - рассказала о своей 
научной работе студентка 
3 курса Виктория Шаба-
шова.

Делился своими успе-

хами и факультет матема-
тики и компьютерных наук. 
Для всех были представ-
лены научные сборники с 
трудами преподавателей 
и студентов факультета. 
Тем, кто любит точные на-
уки и умеет справляться 
с логическими задачами, 
ребята устроили испыта-
ния. Факультет компью-
терных технологий и при-
кладной математики пред-
лагал проверить скорость 
печатания и приглашал 
всех на экскурсию в лабо-
раторию робототехники и 
мехатроники. 

Для любителей живо-
писи и изобразительного 
искусства художественно-
графический факультет 
представил свои работы 
и провёл для посетителей 
лекцию по мезенской, 
хохломской, городецкой 
и пермогорской роспи-
си. Все экспонаты можно 
было рассмотреть и уви-
деть какими элементами 
каждая представленная 
роспись отличается от 
другой. Разрешили при-
стально изучить свою вы-
ставку и институт геогра-
фии, геологии, туризма и 
сервиса. Любой понра-
вившийся минерал гость 
мог повертеть, пощупать, 
взвесить и пристально его 
изучить, если мог его под-
нять. Настоящим королем 
выставки стал огромный 
окаменелый аммонит. 

Кто хотел вспомнить, 
как он проводил свои ла-
бораторные работы по 
химии в школе, мог это 
сделать у представителей 

факультета химии и вы-
соких технологий. Сту-
денты давали возмож-
ность сделать несколько 
простых, но интересных 
экспериментов. Фило-
софский камень, конеч-
но, никто не сотворил, 
но интересные свойства 
глюкозы узнали многие. 

Завершал выставку 
филологический фа-
культет. Они предста-
вили для изучения ста-
тьи своих бакалавров 
и магистров в формате 
постерной сессии, но, 
чтобы прочитать заинте-
ресовавший материал, 
нужно было приложить 
немного усилий, а имен-
но, с помощью специ-
ального приложения 
расшифровать QR код, 
и только потом получить 

полный доступ к работе 
для ее изучения.

Выставкой научно-
творческих проектов 
список мероприятий, 
приуроченных ко Дню 
российской науки, не 
заканчивается. 15–16 
февраля в аудитории 
218 состоится показ до-
кументального научного 
кино, а персональная 
выставка Е.И. Саяпиной 
«Родной край» будет 
длиться весь февраль. 
Пусть такие масштаб-
ные научные праздне-
ства станут традицией 
в нашем университете, 
ведь нашему вузу есть 
что показать и есть чем 
гордиться.

Алена Сикаренко.  
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